

Romans, le 23 décembre 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Parenthèse hivernale pour le musée de Chaussure

Du lundi 5 au mardi 20 janvier 2026 inclus, le musée de la Chaussure de Romans fermera temporairement ses portes. Cette pause hivernale permettra de mener des opérations essentielles d'entretien des collections et d'apporter des améliorations destinées à offrir au public une expérience de visite toujours plus qualitative et immersive.

Installé au cœur d'un écrin patrimonial d'exception, le musée de la Chaussure de Romans raconte l'histoire fascinante de cet objet du quotidien devenu œuvre d'art et témoin des civilisations. À travers des créations uniques et des collections étonnantes, le parcours invite le visiteur à un voyage à travers le temps et les modes, tout en mettant en lumière l'histoire industrielle romanaise et l'excellence du savoir-faire français.



Afin d'assurer la préservation de ces collections uniques et d'améliorer l'expérience des visiteurs, le Musée fermera ses portes pendant deux semaines, du lundi 5 au mardi 20 janvier 2026 inclus. L'équipe mettra ce temps à profit pour procéder à l'entretien annuel du parcours de visite : nettoyage minutieux, dépoussiérage, renouvellement de certains éclairages, mais aussi pour engager un chantier plus ambitieux, la refonte complète de la cellule consacrée à la première moitié du 19^e siècle.

Les cellules, ce sont ces petites pièces qui servaient autrefois de chambres aux religieuses du couvent de la Visitation dans lequel a été installé le Musée et qui abritent aujourd'hui ses collections historiques.

Compte tenu de la complexité du chantier et des contraintes liées à la conservation des chaussures, il est probable qu'il ne soit pas terminé pour la réouverture du Musée. Cette rénovation va bien au-delà, en effet, d'un simple rafraîchissement et promet une expérience renouvelée pour le public.



Le processus est délicat : il implique de retirer avec précaution les chaussures des vitrines, de les entreposer dans des conditions optimales, de repeindre l'espace et de s'assurer que les peintures sont parfaitement sèches avant de replacer escarpins en satin brodé, bottines en taffetas et autres chaussons d'enfant au sein d'une scénographie entièrement renouvelée (textes, iconographie...).

En attendant, les visiteurs sont invités à profiter du Musée pendant les fêtes de fin d'année, qui reste ouvert, à l'exception des 25 décembre et 1^{er} janvier, jusqu'au 4 janvier inclus. À noter, le dimanche 4 janvier, l'entrée sera gratuite, comme tous les premiers dimanches de chaque mois (hors période estivale).

♦ Nouveauté 2026 ♦

Le Musée lance son Pass Annuel ! Pour 12 €, les visiteurs pourront bénéficier d'un accès illimité pendant 1 an, de date à date, pour parcourir ses collections autant de fois qu'ils le souhaiteront (prestation audioguide offerte, lors de la souscription). Idéal pour les visiteurs fidèles, parfait pour accompagner famille et amis : une nouvelle façon de vivre le Musée, sans compter !

A compter du 2 janvier Jusqu'à la fin du mois de mars 2026, les horaires du musée seront les suivants : 10h-17h, du mercredi au samedi, et 11h-17h le dimanche. Les lundis et mardis restent des jours de fermeture hebdomadaire. [+] d'infos sur www.museedelachaussure.com.